

【第1号議案 ゴミ集積所問題の今後の解決プロセスについて】

案① 自治会臨時総会にて決議（現状維持）29名 **総会承認**

案② ゴミ集積所問題担当の副会長選出 3名

案③ ゴミ問題解決のための専門部創設 4名

＜下記、自治会員からのご意見＞

（案①）案③（専門部創設）となる場合、間接的な意見が必要でしたら協力します。

（案②③）案②又は案③を推奨いたします。背景としては当該の問題に関しては近隣住民には影響が大きいこと、また撤去や移転地検討など大量のタスクがあり、個人で対応することは困難であると考えるからです。そのため専門組織を作成（または役職を設置）し、タスクを分け合って進めた方が関係者の合意や検討のスピードが高まると考えるからです。また本件に関して意見書を資料として取りまとめました。（→参考資料2）

（案①③）お世話になっております。自治会員用ゴミステーションは以前に一度カラスに荒らされたことがありましたが、改善して荒らされないよう注意を払っています。現在はルールを決めて清掃活動を当番制にして運用し、グループLINEで共有をして近隣に迷惑をかけないようにしています。以前、ごみ収集所を設置する際、場所を決めるのにかなり苦労したと聞いたことがあります。会長の綾部さんが色々設置場所を打診してくださっているようですが、良い返事がいただけない結果からも物語っているように思います。そのことから、最善の注意を払い管理を行いますので、自治会用ゴミステーションを現状の場所のままでお願いしたいです。もし、近隣の方々が移転をかなり強く要望される場合は、移転先を見つけてもらえるのであれば、移転も検討をさせていただくことはやぶさかではないです。当方がこちらに越してきて8年以上も前からこの場所を使用しております。自治会加入の有無にかかわらずそれ以上前から使用されている方も多いいると思います。不当に利用しているわけではなく、決められた場所を利用しています。確かに管理の問題もあり、気持ちは理解するところもございますので、ゴミ集積所があると理解した上で後から来られているので、撤去を要望するのはおかしいのではないかとは言うつもりはありません。ただ移転してくれだけでなく、その後のことも考えていただきたいです。話し合いをして、対策できればと思います。移転できる場所があれば一番良いとは思います。また、非自治会員に関してはこれまでの経緯の説明を随時しているわけではないので、撤去ありきで話を進めるのは急すぎる印象です。急に撤去ではなく、文書で事前に説明をし、期間を設けて対策したほうがよいのではと思います。自治会員が専用ゴミステーションを使用し始めたこと、啓発看板やポスターは認識しているかもしれません、さいたま市に近隣住民から通報があったことや撤去要望が出ていることは知らないのではないでしょうか？これらのことまずは説明して管理してもらうよう促すことも必要だと思います。急にゴミが捨てられなくなることは致命的であるので。あとゴミ収集車による回収の時間が午後15時以降なこともあるようです。これもカラスの被害にあう要因のこともあります。また、長時間放置されることも近隣の方には負担になっているので、改善策の1つとして、回収時間を早めていただくよう打診することを考える必要があるのではないでしょうか。

（案②③）同じ自治会会員の●●さんまたは当方から、我々の思いや解決案のご提案を別途送付させて頂きます。

（案①）現在のネットを撤去して各自私有地への集積所移設を望みます。

（案①）公園北ごみ集積所を入居以来10年以上使用しております。通報がある旨綾部さん経由で伺った後、自治会加入利用者家族で新たにゴミステーションを設置し、対策を行ってきました。ゴミステーション設置初期にネットの使い方が悪く、1/27(金)に1度だけカラスの被害に会いましたが、その後は正しい使い方を周知したことによりゴミステーション側には問題が発生していない認識です。私がゴミ捨てを行く際、非自治会員のゴミ捨て場含めて状況を確認しております。私が確認した時に問題が発生していたのは1回だけでした。2/14(火)に非自治会員利用者のゴミ捨て場が一部カラスの被害を受けておりました。その際は、私の方で念のため清掃を行いました。ただ、非自治会員の方々のエリアについてもネットのかけ方が日ごろから雑であるとかそういう状況ではないように感じます。（当然ながら私がゴミ捨てを行った時点の情報であるため、遅い時間に出す方の対応は確認できていません。）まとめると、自

治会員が管理していますゴミステーションについては現状新たな問題は発生しておらず問題ない認識です。非自治会員側についても酷い運用であるとは言い切れないと感じます。なお、今回の件ですが、いきなり最初から集積所の移転という話になっているのはいささか急な話とも感じます。後から集積所が設置されたというのならば理解できますが、10年よりも運用されてきた場所であり、その存在を確認した上で新たに入居をされてきていると思いますので段階を踏んだ議論がされることを望みます。

(案①) 公園南北のゴミ捨て場を作る前は捨てる場所がなく、近隣のゴミ捨て場に捨てている方がほとんどでした。もし撤去となってしまった場合には近隣ゴミ捨て場利用者にも相談して勝手に利用できないよう対策する必要があると思います。

(案①) ゴミ集積所の近くに住んでいるので他人事ではないのですが、とても難しい問題であり綾部様に任せっきりですみません。

(案①) 自治会ならびに自治会長さま近隣の方々、苦慮されながらも他利用者に寄り添う形で、出来ることは全てやっていただいていると思います。今後は、皆さんで協力して美園地区をきれいにしませんか?という提案とともに、1ヶ月とかの短めの期限を提示した上で、それでも改善が見られないようなら最終的にはネットを撤去するしかないかなと思いました。各自で個別にゴミ収集をお願いすれば良いことですので、自治会としては関知しないという方針で良いと思います。撤去後は、折り畳みの方に南京錠をつけてみるというのはいかがでしょう。(周りに置かれそうで特段効果はなさそうですが…)

(案①) 従来の利用者と、ゴミ集積所の近隣住民の方がトラブルにならないために何ができるか。少なくとも自治会に加入していない人が利用するネットは、管理ができないならば撤去でよいのではないか。

(案①) 誰がゴミを汚く捨てているか、を確認してその方にその場で指導するのが一番早い気がしますが、そんなことが可能なのか、それを誰がやるのか、という点が問題でしょうか。自分のゴミ捨て場があのよう汚い状態なのに平気な隣人がいる、ということが悲しくなりました。

<下記、会長コメント>

皆さま、多くのご意見を有難うございます。来年度は臨時総会の議題として総会承認を得る形での方針決定とします。まずは上記のご意見を反映させた形での臨時総会議案を作成し、定例総会にあわせて臨時総会を開催します。予算をつけた形での専門部創設を望む方が多くなれば、再来年度はその方向としていきたいと考えております。

自治会員の上田さんが公園北ゴミ集積所の状況写真を集めて下さっています。他の方も自治会内で共有してよい写真があれば、今後非自治会員向けの掲示物作成時に利用させていただけるので助かります。

<https://photos.app.goo.gl/285wKiDj5r88NqVb6>

自治会員用ゴミステーションに南京錠をつけるアイデアは、以前に大崎清掃事務所(現:東部清掃事務所)と何度か協議を重ねており、清掃員が南京錠やダイヤルロックを外すなどの手間をかけることはできないとの回答をいただいているので実現は難しいと思われます。申し訳ありません。

ゴミの回収時間を早めることの打診はまだ行っておりませんが、回収時間変更が可能な場合に、公園北ゴミ集積所のみの回収時間変更とはならず、地域全体のゴミ回収時間変更となることが想定されます。その場合は地域全体への周知が必要ですし、変更に対して反対の方がいらっしゃるかもしれません。さいたま市や東部清掃事務所に回収時間変更の要望を提出するにあたっては、地域住民(自治会員)の合意を得てから、現会長または担当者が交渉にあたる方がよいと考えます。ひとまず、次回の自治会臨時総会で承認を得られるか議題とさせてください。

【第2号議案 美園小校庭開放委員会について】

要望書提出に賛成 29名 総会承認

要望書提出に反対 2名

<下記、自治会員からのご意見>

(賛成、利用団体記載なし) 上記自治会として是非意見を出したいと考えております。根拠として子供達のためになる活動が個人の意見により妨げられることが納得できないためです。また逆恨みだと思われる発言の内容が、社会人として、また一人間としてありえないと考えております。そのため、今後娘が通うと思われる学校(というより委員会)がこのような杜撰な管理となっている状態では安心して通わせることができず、このタイミングでは正をお願いしたいと考えております。末尾になりますが、このような方との交渉本当に大変だと思われます。我々自治会員のため辛い思いをしていただき、本当に感謝しております。

(賛成、利用団体記載なし) 学校施設利用をネットから先着順受付とする。

(賛成、利用団体記載なし) 車などを気にせずボール遊びなどができる場所がないので校庭で遊びたい。特定の団体だけが使えて、地域の子ども達が遊ぶ場所がないのはおかしいのではないか。校庭開放は週末どちらか1日だけとして、土日のどちらかは地域の子ども達が自由に使える場所にするはどうか。

(賛成、利用団体記載なし) どのように利用申請して、誰がどのような判断で許可しているのかがわからない。利用申し込み方法や、どの団体がどれだけ利用しているのかを公開して、自治会や他の団体が客観的に評価できるようにする。自治会だけでなく、他の団体とあわせて要望を出した方がよい。

(賛成、利用団体:所属なし) 必要あれば調整や交渉のサポートをさせて頂きます。

(反対、利用団体記載なし) 難しい問題ですが、横山さん個人に対しての抗議は自治会としてやりすぎな気がします。昔から住んでいた方にとっては、新参者の私達がルールを変えていくことに気分を害するのもわかります。穩便な形で解決できればいいのではないか。横山さんの言う通り開放委員会に加入するというのは、何かデメリットもあるのでしょうか。確かに時代に合わない保守的なルールだと思いますが、争っても仕方がない気もします。

(賛成、利用団体:エンジョイサッカー、大門サッカー少年団) 利用団体も、他の方が使用もしないのに時間制限をしたりされて困っているため、自治会と協力して団体で抗議した方が良い。ワンマンで決定されているのならば、その委員会がおかしいと思うので、組織の見直しをしてはどうでしょうか。地域のため、子どもたちのためにあるべきだと思う。

<下記、会長コメント>

皆さま、多くのご意見を有難うございます。

皆さまのご意見を反映した臨時総会議案を作成し、定例総会にあわせて臨時総会を開催します。

現会長としては、学校周辺での喫煙を行わないように何度もお願いし、さいたま市からも繰り返し指導が行われているにも関わらず、指導が実行されていないという現状を踏まえ、「美園小学校内だけでなく、小学校、保育園周辺など地域内での屋外喫煙を行わないと誓約することを学校開放施設利用の条件とする。地域内で喫煙を行った団体は、3か月などの一定期間、学校開放施設の利用を停止とする。」などの罰則規定を設けることも要望したいと考えております。

現会長の考えとして、子ども達の活動の場をとめたくない一方で、喫煙しながら子ども達に接する指導者が時代にそつた良識を有しているとは考えにくく、子どものそばで喫煙する大人に子どもを預かる資格はないとも考えています。

子どもに関わる保健医療従事者として、子どもの健康に害のあるタバコの煙から子ども達を守りたいと考えています。

学校開放施設の利用を禁止することが目的ではなく、罰則規定を設けることで、組織として子ども達や周辺住民の受動喫煙防止に本気で取り組んで頂くことが目的です。自治会員の皆さんにも、ご理解をいただければ幸いです。

校庭開放委員会への加入については、自治会は恒常に施設を利用する団体ではなく地域としての活動なので、活動趣旨が違います。連絡をくれた地域活動団体が校庭開放委員会に加入しない理由は分かりません。傍から見ると近隣で活動するサッカー少年団の代表者でもある指導管理員が新興の競合サッカー団体の活動を妨害しているように見えます。そのような方がトップとして幅を利かせる委員会に入れば理不尽なことを言われるのは目に見えているので、現会長が同じ立場だとしても委員会に入りたいとは思わないかもしれません。いずれにしても、地域に住む子ども達が楽しみにしている活動が妨害を受けていることは、とても残念です。

反対のご意見も有難うございます。おっしゃることは理解できます。

ただ、以前からお伝えしている通り、現会長は、未来を担う子ども達のことを第一に考えて活動したいと考えております。この地域の住民構成をみても、この地域は30代・40代の子育て世代と子ども達が多い街です。現会長よりも下の世代の若い方や子ども達が困ることを知っていて、問題を先送りにするようなことはしたくありません。

年功序列や事なかれの考え方をよしとせず、様々な障壁にぶつかりながらもブラック校則を自分達で変えようとする子ども達もいます。それなのに、大人たちが転轍を避けて古い慣例に従っていたら、子ども達はどう思うでしょうか。現会長は「時代にあわないルールは自分たち自身で変えることができるんだよ」と子ども達に伝えていきたいですし、そうした姿勢を見せる大人でありたいと思います。

ご高齢の方をないがしろにしたいわけではなく、子ども達も、子育て世代の方も、ご高齢の方もみんなが緩くつながって、いざという時に支え合える街にしたいと考えています。そのためのこの地域にあったやり方を、新たに構築した方がよいと考えています。そうしたことができる自治会としていくために、お力添えいただけると嬉しいです。

【そのほか、ご意見】

- ・今年も子ども達が楽しめる、みていて親たちも楽しいスポーツイベントの企画をお願いします。
- ・自治会では、いつもお世話になります。自治会で、こんなにも色々と問題がおきていることを知りませんでした。色々と大変なこと思います。老人の世話と孫の世話で、何もできませんが、よろしくお願ひいたします。
- ・本当にいつもありがとうございます。小学校横の掲示板も大変魅力です。もっとアピールしたいところです。私自身も色々考えて提案できる様に努めます。今後ともよろしくお願ひします。